

IGRALDO DE TARRAGONA

Díario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

REDACCION

AÑO V UNION 17 ENTRESUELO
ADMINISTRACION FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Martes 29 de Octubre 1907

Nº 1422

MOSAICOS E. F. ESCOFET & C.
S. en C.
Ramon San Pedro & F. S. C. Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

Consejos provinciales de agricultura y ganadería e industria y comercio

Para los intereses agrícolas y pecuarios de suma importancia son las circulares de la Jefatura provincial de Fomento de fechas 22 y 24 del actual, insertas en los «Boletines oficiales» de esta provincia del 25 y 26 de los corrientes, convocando en la primera, para el día 26 del próximo Noviembre, á las tres de la tarde, en el local que ocupan dichos Consejos, á las Cámaras y Sindicatos agrícolas y demás asociaciones, Hermandades y Cofradías de carácter agrícola y pecuario que en esta provincia funcionan legalmente, para proceder á la elección de los señores vocales que deben constituir el Consejo de agricultura y ganadería de esta provincia, en cumplimiento del art. 36 del real decreto de 17 de Mayo próximo pasado y párrafo 5.º de la circular del Ministerio de Fomento del 16 de Julio último, insertas en los «Boletines oficiales» de 5 y 24 del propio mes. En la segunda inserta el censo de las Cámaras, Sindicatos, Hermandades, asociaciones y demás entidades de carácter agrícola y pecuario, legalmente constituidas y registradas en el libro correspondiente de este Gobierno civil, las cuales tienen desde luego derecho al voto, llamando poderosamente la atención de los señores presidentes de las asociaciones que ostentan tal carácter y no figuran en el censo de referencia, por no estar constituidas legalmente ó faltarles algún requisito, serán admitidas en el mencionado local del Consejo hasta el día 21 del mes de Noviembre próximo, las solicitudes de inclusión, siempre y cuando sean acompañadas del documento que justifique la fecha de la constitución efectiva de la sociedad respectiva, la aprobación de sus estatutos ó reglamento, y su inscripción en el Gobierno civil de la provincia.

Próximamente serán remitidas á las referidas entidades agrícolas y pecuarias legalmente constituidas, la correspondiente documentación e instrucciones para proceder á la elección de los señores consejeros, llamando la atención de los presidentes de las mismas, procreen ponerse previa y privadamente de acuerdo respecto á las personas que bayan de ser elegidas, á fin de evitar la confusión que en caso contrario se originaría en el acto de la elección, y la escasa votación de cada vocal, no menos que el gran número de personas que obtendrían votos aislados que resultarian perdidos y sin utilidad.

Respecto al Consejo de Industria y comercio, se trabaja activamente para su pronta constitución recomendando á todos los señores presidentes de las asociaciones de carácter industrial y comercial, no demoren el envío de los datos que por el Delegado regio, presidente del mencionado Consejo, se les ha comunicado.

El señor jefe provincial de Fomento,

presidente del Consejo de agricultura y ganadería, ha sido invitado por el señor Ministro de Fomento para asistir á la Asamblea que debe celebrarse en Madrid el dia 4 del próximo Noviembre, á fin de tratar asuntos de vital interés en pró de la agricultura y Ganadería que ha de redundar en beneficio de esta provincia, cuya invitación ha sido aceptada por dicho señor.

Dado el entusiasmo que por los intereses agrícolas de esta provincia, viene demostrando nuestro distinguido amigo y correligionario el señor jefe de Fomento D. José Elias de Molins, abrigamos el convencimiento de que esta provincia ha de obtener beneficiosos resultados.

Es digno también deelogio el celo y actividad desplegado por el señor Delegado regio D. Francisco Yxart, en los asuntos concernientes á su importante cargo, así como la de los señores ingenieros Secretarios y personal idóneo á sus órdenes que secundan las iniciativas de sus Presidentes.

El censo de las Cámaras, Sindicatos, Hermandades, asociaciones y demás entidades de carácter agrícola y pecuario de que hemos hecho referencia son las siguientes:

Partido judicial de Falset
Cámara agrícola oficial de Falset y su comarca.

Círculo agrícola de Falset.
Sociedad agrícola del pueblo de «La Figuera, Figuera.

Asociaciones de propietarios del Campo, Falset.

Asociación agrícola, Capsanes.

Sindicato agrícola y caja rural de ahorros y préstamos, García.

Sindicato agrícola y caja rural de borros y préstamos del Priorato, Cornellà.

Partido judicial de Gavarda
Sindicato agrícola de crédito mútuo, Gavarda.

Unión agrícola, Riba-roja.

Partido judicial de Montblanch

Cámara agrícola oficial de Montblanch y La Conca, Montblanch.

Sindicato agrícola, Barberá.

Sociedad cooperativa, Sindicato agrícola de crédito, Blancafort.

Centro agrícola, Blancafort.

Sindicato agrícola, caja agrícola rural de ahorros y préstamo, Espuga de Francoli.

Asociación agrícola, F br.

Sindicato agrícola, Vimbodi.

Centro agrícola, Vimbodi.

Partido judicial de Reus

Sociedad de agricultores, Alforja.

Asociación de propietarios, Cambrils.

Sindicato agrícola y caja rural de ahorros y préstamos, Cambrils.

Sindicato agrícola, Cambrils.

Sindicato agrícola, Caja rural de Crédito, Castellvell.

Cámara agrícola oficial de Reus.

Sindicato agrícola y Banco rural, Reus.

Asociación agrícola, La Selva.

Sindicato agrícola, La Selva.

Partido judicial de Tarragona

Sociedad agrícola, Catllar.

Sindicato agrícola de crédito, Sociedad cooperativa, Catllar.

Sindicato agrícola, Constantí.

Sindicato agrícola, Morell.

Sociedad agrícola, Pallarsos.

Cámara agrícola oficial de la provincia de Tarragona, Tarragona.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas moratorias a precios convencionales.—La correspondencia al director, se devuelven los originales.

Nº 1422

De 2500 Ejemplares

Tortosa, 26/11/07

El Ayuntamiento

En la sesión celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento se tomaron los siguientes acuerdos:

Reyeron los siguientes, después de alguna discusión:

Que se telegrafe al Gobierno, pidiendo una crecida cantidad para atender á las primeras necesidades.

Que se organice una brigada de cien jornaleros, con destino á la limpieza pública.—Que se lleve una respetuosa y sentida intención al Jefe del Estado, imponiendo sus nobles sentimientos, á fin de que influya cerca de su Gobierno, para asegurar la eficaz protección de los Poderes públicos, que tanto necesita este país.

Solicitar al señor Ministro de Hacienda, se releva á los contribuyentes de Tortosa y su término municipal, d. pago, durante un año, de las contribuciones directas, y al Ayuntamiento, de las ingresos al Tesoro, por concepto de consumo.

Que se redueva pronto y favorablemente el expediente sobre tribuna del cupo de consumo, incoado varias veces por éste Ayuntamiento.

Que se condone el pago del contingente provincial, durante un año por lo menos, destinándose su importe al fondo de calamidades.

Que se abre un minucioso registro, en el que consten los nombres de todos los vecinos perjudicados por la última inundación.

Que se abre una información, para averiguar los nombres de las personas que, con riesgo de su vida, acudieron á salvar la buena parte de los moradores de Tortosa y partidas rurales de este término municipal, en los acuosos días del 22 y 23 del corriente.

Que se acuda al diputado a Cortés por éste Distrito, en súplica de que interponga su influencia, cerca del Gobierno, para conseguir la construcción de las trayecas del puente del Estado sobre el Ebro, hoy incompleto y deficiente, dado el importante servicio á que está destinado.

Que se dé un voto de gracias, á cuantos han realizado actos humanitarios, con motivo de la última avenida del Ebro.

Que se invite al Diputado a Cortés por éste Distrito, y al Sr. Gobernador Civil de Tarragona, á visitar ésta ciudad, para conocer de cerca los incalculables perjuicios ocasionados á la comarca, por la última avenida del Ebro.

Que esta tarde á las tres y treinta se celebre una Junta magna en la Casa Consistorial, compuesta de ex-Diputados a Cortés, diputados provinciales, autoridades civiles, militares y eclesiásticas, contribuyentes y prensa, para solicitar su valiosa cooperación á la acción del Excmo. Ayuntamiento, en estas circunstancias verdaderamente críticas para esta infortunada región.

Impresiones pesimistas

No pueden ser más dolorosas las noticias que se reciben de los cercanos poblados de la ribera del Ebro, acerca de los inmensos perjuicios de las pérdidas incalculables, de los cuantiosos quebrantos que ha ocasionado la avenida del 22 y 23 del corriente.

Todas las impresiones que se reciben son alarmantes, no pudiendo todavía concretarse detalles, por estar incomunicados, á pesar del descenso de las aguas, con las partidas rurales de éste término.

Centenares de industriales de ésta ciudad, han quedado quebrantadísimos en sus intereses, y no son pocos los habitantes de nuestra comarca, reducidos á la miseria más española.

Frutos

De la finca *Illa de Mar*, propiedad de don Santiago Bonastre, arrastró la avenida 800 sacos de arroz que equivalen a unos 1.600 quintales, y en otros pajes de la ribera del Ebro quedaron sepultados miles y miles de quintales de la misma gramínea, que representaban una riqueza cuantiosa.

Farmacéuticos

Una de las clases mas perjudicadas ha sido la de Farmacéuticos, experimentando grandes pérdidas en sus intereses, los Sres. Vergés, Gamundi, Canivell, Isuar, Monner y laboratorio Capella.

Farmacia ha habido que ha quedado sin rastro de medicamentos.

Hundimientos

En la partida rural de Campredó, se ha hundido la casa del huerto propiedad de nuestro particular amigo, D. José de Cid.

**

De Santa Bárbara

Nos dicen del cercano pueblo de Santa Bárbara, que varios marineros de Benicarló lograron salvar a 63 vecinos, cuyas vidas estaban en peligro.

El Sr. Alcalde de dicha población dio cuenta a la Superioridad de la heroica conducta de los marineros de Vinaroz y Benicarló, agradeciendo los auxilios prestados al pueblo. El Gobernador civil de Castellón dio las gracias en nombre del Gobierno, a los marinos citados.

En el cementerio

En este solitario recinto llegaron las aguas del Ebro el dia 23 hasta la verja del panteón del que fué queridísimo amigo nuestro y compañero de trabajo D. Luis Bernis Mayor alcanzando la altura de 1'90 metros en la parte baja de la necrópolis.

Ocho de los árboles más corpulentos han sido derribados por la avenida. También se ha hundido el piso de la sala depósito de cadáveres.

Sin vivieres

Ayer llegó un vecino de la Cava, partida de este término en busca de pan y otros comestibles, diciéndonos qué muchos habitantes habían estado dos días sin comer por falta de subsistencias.

Otras noticias

El miércoles último por la noche, las aguas del Ebro arrastraban un laud que probablemente habría zozobrado en algún punto de la ribera alta de nuestro río.

— El jueves se trasladaron a Jesús, ocupando una de las embarcaciones llegadas de Tarragona, el sargento del batallón de Almansa, D. Pedro Pérez y seis soldados, prestando buenos servicios, tanto en dicho arrabal como en Roquetas y Ferrerías.

Varios soldados de esta guardería, han trabajado en algunos hornos de esta ciudad, ayudando a los tahoneros.

— En nuestro coliseo del Ensanche, las aguas del Ebro llegaron hasta el escenario. Hoy se procedía a su derribo, por medio de bombas.

De Soldevila

En esta partida han quedado destruidas siete casas.

La Cruz Roja

Esta benemérita Asociación ha acordado enviar una ambulancia a las partidas rurales de Cava, Enveja, Jesús y María y a otros sitios donde son necesarios sus auxilios.

Exploraciones y pruebas

A primeras horas de esta mañana han salido en una locomotora a probar el puente sobre el Ebro y a reconocer la línea ferrea el Jefe de la sección de vía y obras de la Compañía del Norte D. Valeriano de Mestre y don Reynaldo de Brea, encargado por el Gobierno de la inspección técnica del ferrocarril de Valencia a Tarragona y a Lérida.

Entre siete y ocho ha quedado restablecida la circulación de trenes por la parte de Tarragona, saliendo para dicha capital un tren de mercancías que llevaba detenido aquí varios días por causa de la inundación.

— Por la parte de Valencia parece ser que el servicio se restablecerá antes de lo que hacia presumir lo extraordinario de la subida de las aguas.

El tren de exploración en que salieron para aquella parte los Sres. Mestre y Brea se encontró a unos cuatro kilómetros de aquí con un vagón plataforma en el que también venían reconociendo la linea desde Santa Bárbara el Ingeniero Jefe de la Compañía del Norte Sr. Olanda que llegó ayer de Madrid a la estación próxima ya citada acompañado

del Jefe de la sección de vía y obras de Valencia Sr. Coloma, viéndose con ellos el jefe de reparaciones de telégrafos de Castellón Sr. Gil Dolz.

Parece ser que por Madrid se ha corrido la noticia de que el puente del ferrocarril de Tortosa sobre el Ebro, se había hundido al paso de un tren de socorro, aumentándose con ello lo imponente de la verdadera catástrofe que para nuestra desgraciada comarca constituye ya la inundación de estos días.

De Benifallet

Según un parte llevado por un propio, que ha llegado esta mañana, las aguas en dicho pueblo alcanzaron una altura extraordinaria elevándose en algunas casas hasta el tejado. Por fortuna no han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas materiales son considerables habiéndose derrumbado cinco casas y amenazando ruina buen número de ellas.

Tristes detalles

Las noticias que vamos recibiendo de la catástrofe, son cada vez más desconsoladoras.

Un pobre hombre tuvo que ser salvado en la huerta de San Vicente cuando a merced de la corriente del canal navegava sobre la villa de un pequeño bote.

En la Palma

En la magnífica y extensa propiedad de la Palma, sita en la partida de la Aldea, perteneciente a la respetada señora Doña Teresa de Montagut, la inundación ha destrozado grandes cantidades de frutos, perdiéndose todo el arroz recolectado.

Cabo de mar

El cabo de mar, que presta servicios en esta ciudad, D. Esteban Giménez, ha trabajado tanto auxiliando al vecindario durante la inundación, que sin preocuparse del descanso, y de otras necesidades, se le ha visto atender a gran número de personas con un celo é interés dignos, en realidad de recompensa. Su pericia contribuyó también a evitar destrozos en el puente volante, cuando se rompió el cable, según noticiamos al público, oportunamente.

De la Cava

El sargento de la Guardia civil señor Hidalgo, nos dice que de dicha partida no se sabe hayan ocurrido desgracias personales, habiéndose salvado grandes partidas de arroz.

De Jesús y María

En dicha partida las pérdidas materiales son considerables. Solo al señor Bonastre, la gente arrastró toda la cosecha de arroz, recientemente recogida.

De Bertha

Las aguas inundaron toda la población. En el huerto de D. José Ravanal, el agua devoró la casa.

En muchas calles alcanzó el agua hasta el tercer piso. Todos los vecinos tuvieron que abandonar sus viviendas y acampados por las montañas contemplaban angustiosos los estragos de la inundación.

Entre los muchos auxilios prestados por las lanchas merece especial mención la de propiedad de D. José Mayor, que con grave peligro de los que tripulaban pudo salvar la vida de toda una familia domiciliada en el huerto de Les Illes.

En estos momentos no se sabe si ha habido desgracias personales. Las pérdidas materiales ascienden a miles de duros.

Roquetas y la arrabal de Cristo han sido seguro refugio de gran número de moradores de Ferrières La Casota y huertas de San Vicente.

El «Hostal de la Luna», se ha derrumbado. Sus habitantes advirtieron a tiempo la desgracia y pusieronse en salvo pasando a una casa contigua.

Las fábricas de anisados de los Sres. Nomen, Fusté y Homedé han sufrido grandes pérdidas y considerables destrozos habiendo perdido gran cantidad de géneros y muchos útiles para la fabricación.

La fábrica de arroces de D. Eduardo Rico, junto al cuartel de la guardia civil, la fuerza de las aguas se ha llevado todo cuanto había en ella, incluso maquinaria.

Otro país pudo salvarse, colgando la cama en las vigas del tejado y a pesar de llegar el agua hasta dicha altura, allí pasó la noche hasta que pudo ser salvado.

En los almacenes de la Sra. Viuda de J. Climent y Compañía la corriente rompió los balcones y la tromba de agua, llevóse cuanto en ellos había.

La Baranda del Ebro

El destrozo causado en dicho sitio ha sido grande. Ha quedado reducida dicha calle a la

antigua baranda, viéndose el muro al descubierto. De aquella bonita avenida han desaparecido árboles y 10 ó 12 metros de la anchura que antes tenía.

Detrás del Mercado, el terraplén que servía de calle, ha desaparecido en su mayor parte. Sitio hay en que el agua del río lame la pared de dicho edificio.

Desgracias personales

Hasta la hora presente no llegan hasta nosotros más que barruntos de dolorosas desgracias, no pudiendo precisar nombres. Cuando las comunicaciones se restablezcan y pueda llegar a sitios en donde ha sido imposible llevar el auxilio necesario, podrá saberse con exactitud el número de víctimas de tan horrorosa avenida.

Huertos desaparecidos

En varios remansos y puntas del río, la fuerza de la corriente y la cantidad del agua ha hecho desaparecer por completo, grandes trozos y huertas enteras, variando en algunos sitios el cauce del río.

El cauce del río

Según se nos asegura por persona digna de crédito asemeja de cómo cosa cierta que la desembocadura del Ebro, ha sufrido una completa desviación, corriendo muy cerca de Ampolla.

Actos humanitarios

Son los llevados a cabo por el vecino Salvador Monserrat (4) Chispes, que con esfuerzo en la cintura, se prestó a atender a varios vecinos de la barriada del ensanche del Temple.

Llegada del Fr. Gobernador

En el tren de las trece, procedente de Tarragona, que ha llegado con puntualidad, constiuyendo la correspondencia, ha venido el Gobernador civil de la provincia Sr. García Alix, en unión del teniente coronel de la Guardia civil de Tarragona.

En la estación

En la estación les han recibido el Sr. Alcalde, algunos concejales y el Diputado provincial por este Distrito, Sr. Franquet.

Esta tarde debía el Sr. García Alix, presidir la junta magna convocada en la Casa Consistorial.

Nota fúnebre

Ha aparecido hoy el cadáver de una mujer cerca el paso nivel del ferrocarril, en la carretera de Tarragona a Castellón. Parece que se trata de una víctima de la nefasta avenida. ¡Dios haya acogido en su santo seno, el alma de la desdichada!

En las riberas del Ebro

Mora de Ebro 26, Las noticias que llegan de los pueblos, a medida que se restablecen las comunicaciones, vienen a confirmar el desastre ocurrido en el distrito de Gandesa por efecto de los terribles aguaceros y la inundación.

La altura que ha alcanzado el Ebro ha sido superior a la de 1787, pues las aguas han llegado ahora al «Pas del Ase».

Los pueblos de la parte alta de Gandesa tienen avanzada la replantación de viñedos tras grandes sacrificios, y cuando confiaban este año en una importante producción han visto perdida en un momento la cosecha sin haber podido vendimiar oportunamente, ni hay medio ahora de entrar en los campos, convertidos en inmensos lodazales.

Los barrancos y los valles están desbordados.

El diputado a Cortes por el distrito, señor Caballé, ha permanecido tres días incomunicado en una masía de las sierras de Gandesa pidiendo salvoconducto y grandes dificultades estando recorriendo ahora los pueblos perjudicados.

Perdido lo que aliora sobre todo el ánimo más sereno será superior cuando pueda decirse el aspecto que presentan las poblaciones de la ribera inundadas por el Ebro, especialmente en Benisanet.

Han desaparecido totalmente las feraces huertas de Ribarroja, Flix, Asecó, Vinebre, García, Mora la Nueva, Mora de Ebro, Benisanet, Miravet y Ginestar.

En Benisanet y otros pueblos han sido arrasados barrios enteros de casas.

Numerosas familias han quedado sin hogar y sin pan, teniendo que dormir a la intemperie.

Es incalculable la cuantía de los daños, pues importa millones.

Se han dado muchos raudos de heroísmo en el salvamento de numerosas familias próximas a perecer en medio de las huertas e illas

invadidas, realizados por el viejo patrón Borina y sus hijos el «Noy de Cochas» y el barquero conocido por «El capitán».

La casa llamada «Senís del Moro», a orillas de Mora la Nueva, que era una verdadera fortaleza, pues había resistido las avenidas anteriores, ha sido totalmente barrida al igual que las demás casas inmediatas.

Este solo dato demuestra la importancia de la avenida.

La comunicación sólo ha sido posible telegráficamente, con grandes dificultades, con la línea de Teruel.

El tráfico se halla paralizado y en ambas orillas están detenidas las mercancías procedentes de Cataluña y Aragón.

En este momento se hallan reunidos, bajo la presidencia del alcalde, el Ayuntamiento en pleno, el diputado a Cortes señor Caballé, el cura párroco y prestigiosas personalidades.

De Reus ha llegado una comisión de la Cruz Roja con cuatro vagones de ropa y víveres.

De Tarragona ha llegado un caballero, ocultando su nombre reparte dinero, ropa y víveres a los damnificados.

El diputado señor Caballé, ha telegrafizado al gobierno y a la minoría de Solidaridad, pidiendo la condonación de las contribuciones y la realización de obras, como la construcción inmediata del puente, suprimiendo las dilaciones enojosas que eternizan las obras que reclama el país. Todo esto sin perjuicio de auxilios inmediatos, mientras se forman expedientes de damnificación.

Los pueblos y comarcas castigados confían en la ayuda generosa de Cataluña.

Es digno de los mayores elogios el celo y los esfuerzos practicados por el jefe de reparaciones don Juan González para restablecer las comunicaciones telegráficas.

De Reus

El domingo próximo pasado celebróse en la vecina ciudad de Reus la anunciada colectación pública por la Cruz Roja y estudiantes del Instituto general y técnico, con objeto de allegar recursos a los damnificados de Cataluña, en las últimas inundaciones.

Los resultados, según se nos dice, fueron muy halagüenos, ascendiendo el importe de lo recogido a 4.000 y pico de pesetas. Bien por los de Reus.

**

Acuerdos de la Cruz Roja

Como anunciamos, el pasado domingo celebró junta extraordinaria la Comisión provincial de la Cruz Roja.

Entre otros importantes acuerdos, tomados los de secundar, eficazmente, cuantos actos y proyectos se lleven a cabo con el fin de socorrer a los damnificados por las inundaciones y salir enseguida los individuos de esta provincia que han sufrido mas quebrantes y pérdidas en sus intereses.

Atendiendo a los fondos existentes, se suscrigieron 500 pesetas para Mora de Ebro, Mora la Nueva y pueblos inmediatos y otras 500 para Tortosa y pueblos mas perjudicados por el río Ebro.

Para el primer punto salieron, ayer los señores D. Antonio Chulvi y D. Pedro Redón y para el segundo D. Manuel Pefiarrubia y el doctor don Luis Soler.

Así como las comisiones llevan amplias facultades para resolver cuanto a su humanitaria y plausible misión pueda afectar.

Plácemes merece esta Comisión provincial de la Cruz Roja, atenta siempre a realizar su alta y noble misión en donde la desgracia o el infortunio extiende sus negras alas.

La Junta de socorros

Según noticias que procur

ÚLTIMAS NOTICIAS

A buena hora!

A las nueve y media de la noche recibimos ayer una circular de la Junta de socorros y al pie de la misma una nota manuscrita en la que se nos dice, ignoramos por quien, que si deseamos datos de los acuerdos tomados por dicha Junta pasemos á recogerlos á la Redacción del "Diario de Tarragona".

No queremos hacer comentarios sobre tan irregular procedimiento.

En los actuales momentos la caridad demanda nuestros esfuerzos y pronto estamos á prestárselos. Cumpliremos nuestro deber y ello bastará para nuestra interior satisfacción.

Regreso del gobernador

En el expres de Valencia, llegó ayer noche á esta capital, después de visitar Tortosa, Cherta, Aldover y Roquetas, el Sr. Gobernador civil de esta provincia.

El Sr. Garcia Alix, á quien visitamos horas después de su llegada, trae penosísimas impresiones.

En Cherta se hallan deshabitadas todas las casas y lo mismo pobres que ricos se han refugiado en el campo, á causa del inmenso lozadal que invade todas las calles y el interior de los edificios.

Cálculo

Para limpiar de lodo únicamente Tortosa ha calculado el Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas que son necesarias 35.000 pesetas.

Envío de víveres

Tan pronto llegó á esta capital el Sr. Garcia Alix, ordenó se remitieran á Cherta, en donde la miseria es grande, varias cantidades de víveres. De momento solo pudieron remitirse dos cestos de arenques, únicos que existían en esta capital. Hoy se remitirán cuantos artículos de primera necesidad puedan adquirirse.

Nota fatídica

El lágamo depositado en las poblaciones inundadas por el Ebro empieza á despedir un hedor insopportable á consecuencia de haber entrado en descomposición los cadáveres de los animales arrastrados por la corriente y las varias sustancias orgánicas que llevaban en suspensión las aguas.

Ello hace temer el desarrollo de una epidemia, que resultaría una nueva y terrible calamidad, que puede afectar, no solamente á las poblaciones inundadas, si que también á la comarca y á toda la salud pública en general.

El señor gobernador ha dictado cuantas medidas están en su mano para evitar el peligro, pero como los recursos de que dispone son escasísimos, lucha con tal inconveniente, precisando por lo tanto que el Gobierno destine más fondos, á fin de evitar el peligro que se cree inminente.

Diputados

Ayer se hallaba en esta capital, de paso para Tortosa, el Diputado por aquel distrito señor Navarrete.

También tuvimos anoche ocasión de saludar, en el Gobierno civil, al Diputado á Cortes por Gandesa, señor Caballé Goyeneche.

Más fondos

El señor Garcia Alix, recibió ayer un telegrama del Ministro de la Gobernación, comunicandole que puede disponer de 20.000 pesetas mas.

Con dicha cantidad asciende á 28 mil pesetas lo concedido hasta ahora por el Gobierno, suma en extremo deficiente para atender únicamente á la extracción del lodo en Tortosa.

Condonación de contribuciones

Según nos manifestó el señor Navarrete, antes de emprender su viaje á Tortosa, había conseguido del señor

Osma el ofrecimiento de que á los damnificados por la inundación del Ebro, se les condonaría el pago de la contribución en idéntica forma que á los perjudicados en la provincia de Málaga.

Nota final

La prensa de Barcelona, llegó anoche á esta capital á la hora acostumbrada.

El gobernador de viaje

El Sr. Garcia Alix, marchará mañana á Miravet, Ginestar y Benisanet, únicos pueblos que les faltaba visitar.

CRÓNICA TEATRAL**En el Ateneo Tarragonense**

En un precioso cuento infantil se basa «La Infanta de los bucles de oro», zarzuela estrenada el sábado último en este teatro. Una niña recién nacida, abandonada á la puerta de la ermita de una aldea, es recogida y criada por una viejecita en su choza.

En esta se encuentran una noche tempestuosa con Tonín que ama y es amado por la niña, ya mujer; cuando un enviado del Rey Florián llega para recoger á Blanca, que así se llama la niña abandonada, y se la lleva á Palacio con lucido séquito.

En el segundo cuadro, el Mayordomo del Rey recibe á los príncipes Mirto, Lauro y Girasol y les explica la historia de la Infanta Blanca, que es hija del difunto príncipe heredero y de una aldeana con quien se casó en secreto.

Un paje anuncia la llegada de un hombre del pueblo que es Tonín que entra bruscamente pidiendo justicia al Rey para que le devuelvan á su amada.

Anunciado por el mismo paje y precedido de la Corte aparece el Rey Florián y la Infanta y van hasta el trono desde donde el primero da á conocer á la Infanta como heredera de la corona.

Tonín que está en el salón canta Blanca á su encuentro y se juran amor eterno. El Rey y los cortesanos los separan y es conducido Tonín á un calabozo á pesar de la intercesión de Blanca.

En un salón del Palacio se desarrolla el tercer cuadro, en donde la Infanta rechaza sucesivamente á los tres príncipes que aspiran á su mano; por lo que el último, el príncipe Girasol declara la guerra al Rey Florián.

La anciana en cuya choza se crió Blanca consigue llegar á este salón y se da á conocer como la aldeana desposada secretamente con el hijo del Rey y madre de la Infanta.

Madre é hija se dicen mil ternezas y cantan un preciosísimo dueto.

Para procurar al Rey alguna distracción que amioore los disgustos que sobre él pesan, se organiza en los jardines de Palacio una fiesta que interrumpe un emisario anunciando que las tropas del Reino se acercan victoriosas.

Llegan á la presencia del Monarca y cantan un himno muy hermoso.

El príncipe Mirto que viene á la cabeza del ejército dice que la victoria se debe principalmente al valor de un esforzado campión, que, saliendo de las filas es felicitado por el Rey que le dá riquezas y lo hace duque, pero que no consigue que se descubra ni que hable.

La Infanta sigue inquebrantable en su decisión de no dar su mano al príncipe Mirto y al insistir el Rey en ello, se describe el nuevo duque y resulta que es Tonín que consiguió evadirse de la prisión y luchar denodadamente para alcanzar honores con que poder presentarse en la Corte.

A las súplicas de todos accede el Rey á concederle la mano de su nieta y así se acaba la obra.

Este es el argumento. De la música todo lo que se diga es poco. Se recargaría esta mal hilvanada crónica de retumbantes adjetivos y no se expresaría todo lo bonita que es la partitura del maestro Serrano. Hay forzosamente que oirla.

La interpretación esmeradísima. Todos absolutamente bordaron sus papeles.

El vestuario muy lujoso.

Y la dirección lo mismo por parte de Pepe Lorente que por la del simpático maestro Beltrán, magistral.

Así es como se ponen obras en escena.

El domingo también se estrenó en este teatro «La moza roja», en la que fueron muy aplaudidos todos los que en su representación tomaron parte, sobre todo la Sra. Teudia que entusiasmó al público y tuvo que repetir una copla en el tercer cuadro.

Mi más entusiasta enhorabuena al simpática rubia.

ALFA.**Locales y provinciales**

Ayer sobre las once de la mañana ocurrió en la estación del Norte de esta capital un accidente que dado el modo con que se originó podía haber acarreado más graves consecuencias de las que en realidad ha ocurrido.

Estaban efectuando en las vías del muelle mercancías, maniobras con una máquina y tres vehículos entre los cuales había un coche de 3.ª clase y el encargado de ellas sin fijarse que la vía por la cual iban á pasar estaba ocupada por diez y siete vagones mandó avanzar á la máquina, lo cual hecho y llegando al sitio donde estaba interceptado el paso tuvo lugar un choque de costado por el que tres vagones quedaron completamente descarrilados y con averías de bastante consideración. También sufrieron averías la máquina y los vehículos que ésta conducía.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Después de impropios trabajos quedaron otra vez encarrilados los vagones.

Antesayer se extravió una cartera conteniendo dos medios billetes de la Lotería Nacional de distinto número.

Dicha cartera fué hallada por el vecino de esta ciudad D. Cristóbal Ribera (hijo), el cual indagó á quien pertenecía y la entregó á su dueño.

Es digno de todo elogio la conducta del señor Ribera.

El dia 2 del próximo mes de Noviembre, de nueve á doce de la mañana, se abrió en la Delegación de Hacienda de la provincia, el pago de los haberes corrientes á las Clases pasivas, haciéndolo en la forma siguiente:

Dia 2.—Apoderados que residen en la capital e individuos que cobran por si de las nóminas de Montepio militar y Montepio civil.

Dia 4.—Individuos que cobran por si de las nóminas de retirados y jubilados.

Dia 5.—Apoderados que residen fuera de la capital.

Dia 6.—Apoderados residentes en la capital.

Dia 7.—Todas las nóminas sin distinción.

Ayer volvió á lloviznar en nuestra ciudad.

En la farmacia del Centro, fué ayer noche auxiliada una niña que se cayó de uno de los bancos de la Rambla de San Juan, apreciándosele una pequeña herida en la cabeza, por fortuna de pocos grados.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha pagado para mañana los pagos siguientes:

D. Alejandro Calzada, 637 35 pesetas.

D. Pablo González, 4 346 33.

D. Ramón Tomás, 4 804 73.

D. José M. Bóix, 345 89.

D. Jaime Jiménez, 227 24.

D. Juan B. Burés, 118 55.

Ayuntamiento de la capital, 11.074 08.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—San Narciso ob. y mr.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Macario y Marcelo mrs.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Consolación ó de la Correa en el Sagrado Corazón.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Empieza en la iglesia de M. Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ochenta ó once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piados ejercicios del Octavario a Jesús sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ni uno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De San Carlos I. Teresa, de 706 ts. c Alberich, con sal, consignado á D. Juan Mallo.

DESPACHADAS

Para Port-Vendres pol. gol. Jeanne Lucienne, con vino.

ESPECTÁCULOS

Ateneo Tarragonense

de la Clase Obrera

Funcion para hoy:

Sección vermouth á las siete en punto.—La zarzuela en un acto y tres cuadros «La cacharrera».

CINEMATOGRÁFO MODERNO

ANTIQUO

Gran novedad. Estreno de la preciosa película tomada del natural «Inundaciones en Manresa y su consecuencia con los desperfectos causados y llegada del transatlántico «Cataluña» á Barcelona conduciendo á S. M. el Rey Alfonso XIII».

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CARRÉ

Se vende

una casa situada en un punto céntrico de esta capital.

Informarán: Frente

á la plaza de toros, criadero de árboles frutales.

Mariano Osuna Pineda

MÉDICO CIRUJANO

Consultas de 2 y media á 4

Fortuny, núm. 4

Lunes de 10 a 12 y de 5 a 7.

Martes de 10 a 12 y de 5 a 7.

Viernes de 10 a 12 y de 5 a 7.

Sábados de 10 a 12 y de 5 a 7.

Domingos de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a 7.

Horas de 10 a 12 y de 5 a

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

Línea de Cuba y Méjico

El dia 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de

Ceruna el vapor

Alfonso XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafríme y
Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia al sur
Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El dia 26 de Octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de

Cadiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos
puertos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También
admiten pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El dia 11 de Octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Ca-

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma
Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de
cada mes para Cartagena, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pa-
saje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril
de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos ad-
mite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinaciones para el
litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo
en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macorís, con trasbordo en
Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumana con trasbordo
en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El dia 12 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas in-
teriormente, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manilla, si-
viendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Jia-
sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El dia 8 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz
el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Te-
nerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para em-
prender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante
Valencia y Barcelona.

Línea de Canarias

El dia 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22
de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Te-
nerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para em-
prender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante
Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El dia 25 de Noviembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casalanca, Mazagán y otros puertos de la Co-
sta Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a
quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por ca-
racteres de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se
expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compa-
ñía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arre-
go a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comer-
cio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 de
mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene esta-
blecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los manejos que le
sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, de-
seen hacerlos exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÀS
Plaza de Olózaga, 11.

HUEVOL
FLAN
Y JALEA INGLESA

POSTRES EXQUISITOS

PRECIO 65 CENTIMOS CAJITA

PEDID EN ULTRAMARINOS

Al por mayor: COMPAÑIA HUEVOL, San Sebastián

CALICUDA PIZZA

Eritiza rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es euri-
so, no molesta, los inconvenientes de otros empleados pue-
den erradicarse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y por las personas se realice, por correo, y en el taller.

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MÚTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902
CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias a los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciónes de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades.

Director gerente, D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO ÚNICO EN TARRAGONA: D. PEDRO FERRE, UNION, 38